

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2017)
Heft: 6

Artikel: AURORA 17
Autor: Vautravers, Alexandre
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-781609>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



International

AURORA 17

Lt col EMG Alexandre Vautravers

Rédacteur en chef RMS+

Un exercice de trois semaines s'est déroulé en Suède à partir du 8 septembre 2017. Avec plus de 20'000 soldats engagés –soit près de la moitié des unités de l'armée suédoise– il s'agit du plus grand exercice de troupes depuis 23 ans.

Les observateurs ont beaucoup écrit sur la présence d'un contingent américain de 1'000 soldats : des unités de reconnaissance de Marines ainsi que des hélicoptères de combat *Apache*. Rappelons que la Suède est neutre mais se rapproche depuis plusieurs années de ses voisins



Souvent considérée «progressiste» en matière de politique de sécurité, le Gouvernement suédois a amorcé à partir de 2015 un renforcement sensible de sa disponibilité et de ses effectifs de défense. Toutes les photos © Armée suédoise.

scandinaves sur les questions de sécurité et de défense. L'adhésion à l'OTAN est un débat régulier depuis des années.

L'exercice AURORA a été planifié à partir de 2013. Cette année-là, lors de manœuvres russes ZAPAD, un exercice de bombardement fictif a été lancé contre la ville de Stockholm. A ce moment, aucun appareil des forces aériennes suédois n'était en mesure de prendre l'air pour intercepter ces bombardiers. Un an plus tard, les tensions sont encore montées d'un cran avec l'infiltration d'un « sous-marin étranger » dans l'archipel de Stockholm. En réaction à ces provocations, le Gouvernement a décidé de réintroduire la conscription, afin de rassurer la population.

Le but des exercices de 2017 était la conduite : de l'échelon militaire-stratégique à l'engagement des brigades et des éléments de manœuvre. La première semaine a connu une situation et des menaces infraguerrière ; les deux semaines suivantes ont vu le développement d'attaques aéroterrestres sur Gotland et Stockholm. Le scénario s'est concentré autour de l'île de Gotland, qui fait office de « porte-avions insubmersible » au milieu de la Baltique. Pour la première fois depuis la chute du Mur de Berlin, en 2015, l'armée suédoise a réintroduit des unités permanentes sur cette île : un terrain-clé qu'elle compte bien défendre.

Le prochain exercice à grande échelle est prévu pour 2020. Il s'agira cette fois d'engager la majorité des forces armées suédoises, dans un scénario complexe incluant une composante cyber.

A+V

Exercices de tir à l'indémodable lance-roquettes Bofors «Carl Gustav.» Celui-ci tire de nombreuses munitions spécialisées de calibre 84 mm.



Depuis 2015, de nombreux pays européens ont recommencé à organiser des exercices sur le thème de la mobilisation et de la défense territoriale.



Entre 2010 et 2019, la Suède prévoit d'augmenter le nombre des bataillons de manœuvre de 2 à 10. Ces unités sont composées de deux compagnies de chars et de deux compagnies d'infanterie mécanisée.

Les chars de combat sont des Strv 122 - une version améliorée du *Léopard* 2 A5 dont le blindage, notamment, a été renforcé. Il dispose également d'un système de gestion du champ de bataille. Quant aux véhicules de combat d'infanterie, il s'agit de CV9040 armés du « classique » canon Bofors de la Seconde Guerre mondiale.

